

répondre à l'invitation faite. Faisant allusion aux trois drapeaux arborés devant l'église paroissiale, il exprima à Son Excellence l'inoubliable fidélité de l'Acadie au pape, à l'Eglise, à Jésus-Christ, symbolisée par le drapeau pontifical. Il revit la loyauté acadienne à l'Angleterre protégeant, sous les plis du drapeau britannique, leur liberté religieuse et civile. Il parla enfin de l'inextinguible et invincible amour de ses compatriotes pour leur histoire, leurs traditions, leur drapeau où brille l'étoile de Marie, amour que rien ne brisera, car il est né dans les larmes de l'exil et le sang des martyrs. Il réclame pour les Acadiens les mêmes droits et priviléges accordés aux autres nationalités.

Son Excellence répondit à ces fiers accents. Après avoir remercié Monseigneur Barry de l'inoubliable réception qu'il lui avait faite dans son diocèse, elle assura le vaillant curé de Rogersville, de son affection sans bornes pour le clergé et les catholiques de l'Acadie française dont, dit-elle, j'espère que les droits seront toujours reconnus et libéralement accordés. Le Pape, ajouta-t-elle, est le père de tous les peuples, de toutes les nationalités, et il les aime tous d'un amour tout paternel.

L'après-midi, Son Excellence alla visiter la paroisse de Saint-Paul de Caraquet et, partout sur son passage, reçut de la chrétienne population de cette paroisse, d'éclatants témoignages de respect et de filial amour.

Le lundi matin, Son Excellence laissait Caraquet et se rendait en voiture à Grande Anse, la paroisse du révérend Père Stanislas Doucet.

Pavoisées étaient les maisons et ce fut un véritable triomphe que ce voyage. Son Excellence ayant exprimé le désir de savoir combien de milles de chemin avaient été pavoisés de Tracadie à Grande-Anse: on en trouva douze milles. A Bathurst, où pendant longtemps Monseigneur Barry a exercé un ministère si fructueux et si fécond, la démonstration catholique fut splendide et digne des coeurs vraiment chrétiens qui acclamaient pour la deuxième fois, dans leur ville, un délégué du Saint Siège. Là aussi les Acadiens, que Son Excellence avait tant gâtés, durant sa visite dans les Provinces Maritimes, vinrent à lui présenter l'adresse suivante à laquelle Son Excellence répondit avec toute l'effusion de son grand cœur. Elle exhora les catholiques de s'unir pour sauvegarder les intérêts de l'Eglise dans tout le pays.

* * *